



Ensayo

Nombre del alumno (a): Diana Gabriela Gómez Gómez

Nombre del tema: Conceptos, Operación Y Dinámica

Parcial: 2do

Nombre de la Materia: Estrategias Del Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Nombre del profesor: Lic. Viridiana López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Lic. Trabajo Social y Gestión Comunitaria

Cuatrimestre: 6to

Pichucalco, Chiapas a 15 de julio de 2025

La gestión social y comunitaria es una disciplina crucial para tratar los desafíos sociales y así promover el desarrollo integral de las comunidades, en un mundo interconectado y complejo, que requiere respuestas innovadoras y sostenibles para abordar los problemas más urgentes.

La gestión social es el enfoque laboral del experto en Trabajo Social que aspira a impulsar el avance social en diversos sectores, persiguiendo ventajas para todos, centrando su atención en la planificación, diseño, ejecución monitoreo y valoración de proyectos sociales. La gestión se encarga de enfrentar retos de coordinar programas, barreras en las coordinación de acciones entre jurisdicciones y organizaciones sociales; así como los problemas en la eficacia de los recursos y restricciones para asegurar los derechos sociales.

En el ámbito del trabajo social, una comunidad social se define como un grupo de individuos que comparten intereses, valores, ubicación geográfica o experiencias y que se relacionan entre ellos para alcanzar metas comunes y elevar la calidad de vida. El trabajo social en la comunidad se enfoca en fortalecer las relaciones entre los grupos de personas para emplear los recursos y poder solucionar problemas y promover el bienestar de la comunidad.

La importancia de la gestión social en México se compone de varias etapas que forman un esquema flexible y adaptable lo cual nos permite entender, conocer, actuar y valorar una situación y los retos de los fenómenos de la realidad social. Es de vital importancia señalar que cada fase se enfoca en promover procesos vinculados con el trabajo social, por lo tanto su evolución se ve principalmente influenciada por la circunstancia, el instante, la ubicación y el ambiente donde se desarrollan dichos procesos sociales.

El Trabajo Social y la Gestión Social contemporánea necesitan ser reconocidos y construida con fundamentos éticos-políticos e ideológicos, ya que tiene la capacidad de atender necesidades sociales y conceptualizar la realidad desde una perspectiva del actor-sujeto y la cultura de las minorías. El concepto de intervención en el trabajo social y la gestión social en México a través de la carga vertical hace referencia a la reflexión acerca de la importancia de reimaginar el proceso regular.

El propósito estratégico de los lineamientos de gestión social es respaldar y potenciar la función del equipo de Gestión comunitaria del PCI, mediante la creación de principios orientados, instrucciones metodológicas y recursos para los países integrantes del centro.

La comunicación institucional implica la capacidad de interactuar con los miembros de la comunicación educativa en un ambiente armonioso, respetando valores y desarrollando competencias ciudadanas. La interacción con la comunidad y el entorno ayuda a la capacitación para vincular a las familias e instituciones en el entorno de los procesos educativos y responder a las condiciones de la comunidad.

Para concluir, la gestión social es una disciplina de base fundamental para poder abordar los retos sociales de nuestra sociedad, tenemos que comprender los principios y herramientas de la gestión social para así poder diseñar y ejecutar programas y proyectos que nos ayuden a generar un impacto positivo y duradero en la sociedad. Así mismo nos ayuda a interactuar efectivamente con la comunidad educativa, apoyar el acompañamiento de metas institucionales, establecer relaciones, las actividades pedagógicas y mejorar calidad de vida local.

Bibliografía

UDS. (2025). UNIDAD I CONCEPTO, OPERACIÓN Y DINÁMICA . En UDS, *ANTOLOGÍA ESTRATEGIAS DE TRABAJO SOCIAL Y GESTIÓN COMUNITARIA* (págs. 12-13, 31-32, 34-35, 39-40). COMITAN DE DOMINGUEZ .